

こくりつこうえん はつしてい 国立公園 初指定から90年

世界にほこる日本の風景

日本で初めて国立公園ができるから、今年で90年。世界的にもほこれる自然の風景として全国に34か所あります。国土面積のおよそ5.8%をしめます。今年の夏には、新たな国立公園の指定が予定されています。(佐藤美咲)



九州と沖縄のある八つの有人島から構成。この地でしか見られない固有の動物や植物、マングローブなど、多様な生態系が一体となっています。2017年に指定され、現時点で一番新しい国立公園です。



山と湖と溪流が楽しめる公園です。日本有数の火山地である八幡平にある鏡沼では雪だけの季節に、竜の目のように見える景色「ドラゴンアイ」が楽しめます。



約3千の島々からなる瀬戸内海に広がる公園です。沿岸の陸地には島々の景色をつなぐ展望地が多くあります。



NEW 白山脈および襟裳岬ならびにその周辺地域



海岸線にそって家々が並ぶ襟裳岬の港周辺。奥には白山脈がそびえます。



世界文化遺産でもある富士山をはじめ、古くから温泉地として親しまれる箱根地域、山や海岸の自然が楽しめる伊豆半島があります。

奄美群島国立公園以外の写真はすべて©朝日新聞社

今年の夏には北海道の日高山脈や襟裳岬と、その周りの地域から多くの外国人観光客に訪れてもらえて、環境省は2016年から、多くの開発や、施設の再整備などに入りました。これまで、日本の人々に魅力的な体験プログラムの開発などに力を入れてきました。

▼3面へ続く

夏に35番目が誕生

国立公園は、日本の魅力を伝え、観光地としても期待されています。環境省は2016年から、多くの開発や、施設の再整備などに入りました。これまで、日本の人々に魅力的な体験プログラムの開発などに力を入れてきました。

こくりつこうえん まちしき 国立公園の豆知識

日本で訪れる人が一番多い国立公園は? 富士箱根伊豆国立公園(2021年には約7千万人が利用しました)

いま日本で一番広い国立公園は? 瀬戸内海国立公園(1万1000kmにまたがり、海域をふくめると90万ヘクタールをこえます)

日本では、1934年3月16日に香川県や岡山県などを中心とし、北海道の「阿寒」や、熊本県の「阿蘇」などの5か所が加わり、次世代に伝えていくためにもうけられました。

自然守り、次世代へ

自然の恵みもおそろしさも実感



三重県にある伊勢志摩国立公園は、9割以上が私有地です

それぞれの公園では、不定期で自然保護官といっしょに自然観察などをするプログラムも開かれています。その公園にすむ動物や、植物との出合いも楽しめるでしょ。

富士山をはじめ、実はみなさんがすでに訪れたことがある場所が国立公園の一部」ということがあるかもしれません。「なぜ、この場所が国立公園になったのだろう」と考えたり、調べてみたりして、国立公園という日本の宝を感じてみてほしいです。

外来生物や自然保護に課題も



群馬、福島、新潟、栃木の4県に広がる尾瀬国立公園ではシカによる食害が深刻です=群馬県

A 国立公園の課題は?

増えすぎたシカや外来生物によって、生態系や森林の景観が大きく変わってしまうことが複数の国立公

園で起きています。生態系が変わらないよう、管理をしていかなくてはいけません。また、人間が自然をわざないように楽しみ自然の大切さを理解することも大切です。「保護」と「利用」のバランスをうまくとつていくことが求められます。



日本で初めての国定公園は1950年に指定された琵琶湖国定公園。写真は琵琶湖にうかぶ竹生島です

A 日本ならではの魅力は?

一方で、アメリカに比べ国土がせまい日本では、国立公園といつても、すべてが国のものではありません。人々が暮らす私有地もふくめ指定しています。

火山活動によって生まれ出された力ルデラや断崖が残る公園や、三陸復興国立公園のように大地震からの復

はたらく自然保護官（レンジャー）も環境省の職員です。名前がにている「国定公園」は国立公園に準ずる自然の風景地で、全国に58か所あります。これも環境大臣が指定しますが、公園がある都道府県が管理しています。

A (奥山さんの答え)
国定公園はどうやって決めているの?

にもとづき、日本を代表するのにふさわしい自然の風景地に対して、環境大臣が指定しています。指定されると、国が管理します。国立公園で

人々が暮らす私有地も国立公園に

北海道の日高山脈襟裳国定公園は、多様な動植物や氷河時代につくられた地形など、貴重な自然が存在することから、今年の夏に国立公園に格上げされます。

ます。自然の恵みもおそろしさも実感し、日々の暮らしの中で育まれた土地の歴史や文化も感じることができるのが魅力でしょう。

